
[右京行政区委員会]  食品表示についての学習会の振り返り 

                          2012.9.25(火)10時～13時：コープさがの 

★講師 ⇒ 京都生協商品政策室：西村朋子さん 

☆参加者 ⇒ 行政区委員８名、事務局１名。 

 

＜学習会に参加しての感想（10/5 定例会振り返り含む）＞ 

 ・食品表示がどういった法律に基づいてされているのかが、とても良くわかった。複雑な法律を、どの

表示がどの法律に基づいているのかを、詳しく教えてもらって良かったです。バター、マーガリン、

ファットスプレッドの違いもよくわかりました。表示も例を出してもらって、わかりやすかったです。

「スーパーひろしくん」楽しみにしています！！ 

 

 ・今まで、何となく疑問に感じていたことが明らかになって良かったです。色々な法律がからんでいる

んですね。ただ、増えすぎた表示を、私達がすべてのみこんで理解するのは難しいとは思います。（予

備知識がないと）このような学習会があって良かったです。 

 

 ・たくさんの内容で頭がパンパンです。すべてを頭に入れるのは大変ですが、やっぱり生協で買えるも

のは安心なんだな、ということがわかりました。原材料表示をみて、中身の味を想像してみたりする

のが好きなので、これからも興味をもって表示をみていこうと思います。 

 

 ・何が生鮮食品なのか、加工食品なのかを分かりやすく教えてもらえました。また、一言で食品表示と

しても、生鮮食品、加工食品によって明記される項目が違うことも詳しく説明していただき、よく理

解することができました。今までは、食品表示は、消費期限やカロリーなどしか見なかったのですが、

これからはじっくりと見てしまいそうです。 

 

 ・食品表示を学習すれば、添加物や遺伝子組換えについてなど、学習したい事が広がっていきました。

賢い消費者であるためには、受け身だけではダメな時代になっているんですね…。 

 

 ・知らなかった事が色々わかりました。ただ内容が多すぎて、これから少しずつ理解していこうと思い

ます。これから買う時は、色々チェックしてみようと思います。添加物等も、もっと正しく知識をつ

ける必要も感じました。 

 

 ・クイズ形式でとても入りやすく、質問も多く出て、いい雰囲気の学習会だったと思います。食品表示

は奥が深く、難しい物だと分かりました。表示を見ることで、味が予測できたり、目的別に選べるこ

とは発見でした。 

  

・消費者の利便性から加工食品が増えて行く中、食品表示から読みとる力が必要だと感じました。牛肉

トレーサビリティー法や、京都生協独自の鶏卵の品質保証システムの話がありましたが、生協は利用

者が明確なため、事故があった時に迅速にフォローができることも大きな安全安心だと思います。商

品自体の安全性はもちろんですが、運用面の安全安心や、今回のように学べる場がある、という強み

をもっとアピールしていけたらいいなと思いました。 

 



 ◇講師の方の知識がとても豊富で、同じ子どものいる主婦目線で話してくださったので分かりやすかっ

たです。「添加物」をテーマに１つ講義ができると言われていたので、また機会があればぜひ、話を聞

いてみたいです。 

 

 ◇資料がわかりやすかったです。生鮮食品と加工食品の違いなどもわかりやすい説明でした。今まで以

上に、買い物の時に表示を見るのが楽しみになりました。 

 

 ◇生協の取り扱う商品について、組合員に対してまじめに正直に取り組む姿勢が知れて良かったです。 

  

◇講義の時間は勿論ですが、合間のおしゃべりの端々にも、ためになることが沢山ありました。メーカ

ーさん側はきちんと表示をしてくれているのだから、私達もそれについて学んでいかなければ、一方

通行になってしまうと思うので、良い機会でした。 

  

◇遺伝子組換え、添加物、食中毒（野菜の洗い方が大切とＴＶで見ました）など、食品表示だけにとど

まらず、学習したいことが増えました。西村さんとの質疑応答も、様々な事柄におよんで良かったと

思いました。 

  

◇食品の安全に、こんなに法が整備されていることがわかって安心しました。メーカー側も、それに誠

実に対応されているということがよくわかりました。 

  

◇少人数だったこともあり、気軽に多くの事を聞くことができ良かったです。講師の方もとても良い感

じでした。他にも多くの事に興味がわき、広がる勉強会だったと思います。 

 

◇講師の方と事前に打合せを持ったので、聞きたいことが聞けて、当日には資料や包材なども準備して

いただけて良かったです。 

 

＜食品表示について、もっと深く学習したいことはありますか？＞ 

 ・チョコレート、特に輸入もの。チョコレートは各メーカー（日本）とも、季節限定で、様々な商品を

作っているので、食品表示をじっくり見比べたいと思います。 

 ・遺伝子組換え食品がよく分からないので、もう少し知りたい。 

 ・添加物（食パン、マーガリンなど）メジャーな食べものによく使われている添加物。 

 ・遺伝子組換え大豆などの安全性などについて、知ってみたいです。 

 ・放射能の問題などで、原産地や加工地などを気にする人が増えていると思うのですが、消費者の希望

と法律の改正についてなど、今現在、どんな話し合いがあったりするのかどうか。 

 ・表示というよりは、添加物とかもっと学習してみたいです。 

 ・食中毒について、遺伝子組み換えについても学んでみたいです。 

 

                                         以 上 


